
◆職員の議会傍聴 

平成２７年第１回定例会 

＜一般質問＞ 

 

平成２７年３月９日（22人傍聴） 

 

町議会は、議会改革及び職員研修の一環とし

て、職員の議会傍聴を町側に要請し、平成２７

年第１回定例会から職員の議会傍聴を実施しま

した。 

職員は、議場で開催される本会議と委員会

（予算・決算特別委員会）を傍聴しています。 

傍聴席４６席 



＜予算特別委員会＞ 
初めて開催した職員傍聴でアンケート（感想・

意見）を実施しました。 

 

 

 

 

 

 

平成２７年３月１１日（10人傍聴） 

【アンケート結果】 

・議員の質問等を確認するためにも、せめて庁内

で見れる環境を整備してほしい。 

 

・「開かれた議会」に一歩近づいたものと思われ

ます。何より質問者も見られているという、ほ

どよい緊張感もプラスとなり、これまで以上に

活発な論議が期待できるのはないでしょうか。 

 

・職員の職務に対するより深い理解度と誇りの向

上、議会自体が引き締まる効果もあると思わ

れ、もっと早く導入すべきだったのでは、と実

感するほどでした。 


